

Educación adelanta a las universidades 37 millones del pago de la deuda de 2019 - Levante - 02/11/2018

PRESUPUESTOS DE LA GENERALITAT PARA 2019 ► GASTO EN ENDEUDAMIENTO

Educación adelanta a las universidades 37 millones del pago de la deuda de 2019

► La conselleria avanza los plazos heredados del PP, lo que dará «oxígeno» a las instituciones

MIRIAM BOUALI VALÈNCIA

Las universidades públicas valencianas van a tener el próximo 2019 un poco más de margen a la hora de gestionar sus cuentas. La Conselleria de Educación ha adelantado el pago de 37 millones de euros dirigidos a reducir la deuda histórica que estos centros de enseñanza superior arrastran desde 2008 y que el último Consell del PP planificó que debería saldarse con pagos anuales hasta 2022.

Después de hacer efectivos los 42,3 millones de euros previstos para el ejercicio que está a punto de finalizar, el departamento que dirige Vicent Marzá abonó el miércoles otros 37 millones. Esto supone un importante avance del total de unos 56 millones que se debían pagar en 2019. Por este motivo, en los presupuestos que la Generalitat ha presentado para el próximo año

solo constan 18,63 millones de euros para la reducción de esta deuda, que llegó a suponer un total de 891 millones, una suma de dinero acumulada de 2008 a 2014.

Según explica el conseller, esta transferencia ha sido posible gracias a «los remanentes de partidas que no se han gastado a final de este ejercicio o de otras que se habían presupuestado por encima, y que se han ido sumando hasta alcanzar los 37 millones».

«El adelanto nos permite no tener que destinar tantos recursos a la deuda el año que viene y empezar a aumentar la financiación ordinaria de las universidades valencianas. De aquí surgen una serie de aumentos que permitirán que las universidades estén mucho más 'oxigenadas', apunta. Y es que, las cinco universidades públicas recibirán un total de 799 millones de euros, casi 30 más que en 2018.

Por ejemplo, el próximo año contarán con más presupuesto los apartados de becas e I+D+i y los destinados a mejorar en las condiciones laborales del personal universitario que no tiene la condición de funcionario.

Vicent Marzá,
conseller de
Educación.
EDUARDO RIPOLL



De esta manera, el Consell del Botànic no solo cumple con los plazos establecidos para saldar esta herencia del PP, sino que se adelanta en su cumplimiento. Hace apenas dos semanas, como publicó Levante-EMV, fuentes de la Universitat de València (UV) y la Universitat Politècnica (UPV) temían que en 2019 no pudiera devolverse la cantidad de deuda prevista y que se planteara una renegociación hasta 2024.

«Hemos demostrado una buena gestión y priorizamos los recursos para poder destinarlos a una mejor financiación universitaria», sentencia Marzá. «En 2019 habremos pagado 366 millones en cuatro años», calcula.

Mejoras laborales

En las cifras de 2019 presentadas por el Consell, por primera vez se incluye el gasto del Coste de la Normativa Estatal y Autonómica (CNEA), que antes abonaba el Estado y que el Consell no pagaba desde 2010. «Son 12 millones que la Generalitat pone a las universidades y que servirán para liberarles de ese pago que han asumido estos años. Es una cantidad considerable, que aumentará de forma progresiva: en 2020 serán 24 millones y en 2021, 36», apunta Marzá.

Por otro lado, también se reservan ocho millones

de euros, con los que el conseller pretende dar forma al convenio laboral del profesorado asociado y de los trabajadores que no tienen la condición de funcionarios, como los ayudantes de doctor o los contratados doctor. «Esta partida también es nueva y debe servir para mejorar las condiciones de estos trabajadores y para que, por primera vez, tengan un convenio», apunta.

En cuanto a las reivindicaciones del profesorado asociado, Marzá confía en que la situación se resuelva pronto. «Con los recursos que tenemos es difícil hacer más. Pensamos que el acuerdo que se ha negociado es bueno. Había una diferencia de hasta un 28 % entre, por ejemplo, asociados de la Universidad de Alicante (UA) y la UV; lo que planteamos es una subida progresiva para igualarlos y una mejora del 3 % para todos», matiza.

Cifra histórica en I+D+i

En 2019, la inversión del Consell en I+D+i continuará aumentando, y pasa de 39,8 hasta 58 millones de euros: 53,5 de inversión directa a través de diferentes planes y programas (como GenT) y cinco correspondientes a amortizar préstamos.

Se trata de la mayor inversión que ha realizado la Generalitat en investigación en toda la serie histórica, según detalla la conselleria. Por otro lado, gracias a los 30,8 millones reservados, el Consell prevé que uno de cada tres universitarios sea becado por la Generalitat este curso y, como ya anunciaron, todos se beneficiarán de la bajada de tasas que, desde que el Botànic empezó a funcionar, llega al 15 %.

En cuanto a la construcción de la Facultad de Medicina de la Universitat Jaume I (UJI) de Castelló, el conseller apunta que la primera fase, en la que se han invertido 13 millones de euros, ya está en funcionamiento y que los 900.000 euros previstos para 2019 se ajustan a la cantidad solicitada por la institución para la segunda fase.

«No tener que destinar tantos recursos a la deuda nos permite aumentar la financiación ordinaria el próximo año»

Por primera vez se incluye una partida de 12 millones para el Coste de la Normativa Estatal y Autonómica